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陳馮富珍訪澳晤崔世安
香港文匯報訊（記者 王禹 澳門報道）澳門行政長官崔世安日

前在禮賓府與世界衛生組織總幹事陳馮富珍會面，對防控傳染
病、傳統醫藥合作的展望交換意見。

崔世安在會面時指出，澳門與世衛關係密切，世衛對澳門的衛
生醫療建設、防治傳染病的工作一直給予支持，對於近期H7N9
禽流感疫情、新型冠狀病毒的傳播，澳門政府透過與世衛的緊密
聯繫，掌握及時和全面的資訊，做好預防措施，讓居民安心。

世衛支持推動中醫藥

陳馮富珍建議，冬季應密切注意部分傳染病的變化，世衛會
與澳門政府保持聯繫。她續關心中醫藥科技產業園的建設，以及
世衛與澳門早前開展的傳統醫藥合作計劃，重申世衛支持澳門推
動此方面的發展，並預計今年年底，世衛將闡述傳統醫藥未來10
年的發展方向。

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）在過去1個立法會年度，
立法會財務委員會成為了反
對派拉布的「重災區」。不
過，財委會主席張宇人在總
結記者會上聲稱，雖然過去
一年曾有議員在會議上拉
布，但「整體來說，會議工
作仍具效率」，又認為當局倘
希望撥款過程更順利，就應
該加強諮詢工作。

張宇人昨日在記者會上回顧財委會在過去1年工作
時，被問及特首梁振英推出的新措施在申請撥款階
段，往往會受到議員的阻撓時稱，政府可能覺得這些
措施已經成熟，但議員並無此感覺，「否則就不會提
出數以十計的問題」，尤以長者生活津貼、兩項堆填
區擴建計劃及向賑災基金注資以支援四川雅安地震救
援工作等撥款項目爭議最大。

稱其他申請「很有效率」

他續稱，在審議具爭議性議題時，議員不時反映當
局在地區層面及相關事務委員會的諮詢都不足夠，以
致在提交財委會討論時爭議很多，而其他撥款申請則

「很有效率」，又指自己身為財委會主席，一直都嚴格
執行立法會《議事規則》和《財務委員會會議程序》
的規定主持會議，不偏不倚，既保障委員的發言權利
和自由，亦確保會議能有效率和有秩序地進行。

反對派提200萬修訂阻修例

被問及民建聯黨團召集人葉國謙提出修訂財委會的會議程
序，限制委員可提出議案的數目的進度時，張宇人說，各議員
針對該動議提出的修訂達200萬項，需要408名工作人員處理，
故秘書處暫時還未開始處理，並希望大家繼續嘗試協商，尋求
共識，化解分歧。
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港深河套將建知識科技帶
香港文匯報訊 政府昨日公布落馬洲河套地區發

展規劃及工程研究的結果。根據「建議發展大綱
圖」，河套地區將會建造為一個跨界的知識和科
技交流地帶，並會以具吸引力和充滿朝氣的環
境，促進高等教育、高新科技研發及文化創意產
業用途的互動交流。

兩地居民同撐建議

落馬洲河套地區發展規劃及工程研究由特區政
府和深圳市政府於2009年6月共同展開，為河套地

區制訂發展建議，並以高等教育為主，輔以高新
科技研發和文化創意產業用途。研究進行了2個階
段的公眾參與，而第二階段公眾參與已於2012年7
月完成。政府發言人說：「在香港及深圳第二階
段公眾參與所收集到的意見顯示，公眾普遍認同
發展建議。」

根據「建議發展大綱圖」，在可持續發展的大原
則下，河套地區將會建造為一個跨界的知識和科
技交流地帶，擬議發展將會與周圍環境相互協
調，並已在設計上盡量減低對環境的影響，而區

內具吸引力和充滿朝氣的環境，相信有助促進高
等教育、高新科技研發及文化創意產業用途的互
動交流。

研究的第二階段公眾參與報告及資料摘要已上
載研究網站（www.lmcloop.gov.hk），供公眾閱
覽。

港深兩地政府於2011年11月25日召開的深港合
作會議上簽署了《推進落馬洲河套地區共同開發
工作的合作協議書》，作為共同推進河套地區發展
的基礎性文件。

出席南南發展論壇致辭 稱「兩制」保持全球最自由

特首：港信息優勢促城鎮化
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政長官梁振英昨日指

出，快速發展的城鎮化是當今全球面臨的最重要的問題之一，世

界各國應共同合作、解決問題，而香港在這方面的經驗是創新及

信息科技領域發展成熟，使得日常生活更加便利。

由南南合作國際組織、國際電信
聯盟、聯合國人居署、世界旅

遊組織、南南可持續發展指導委員會
及其他聯合國機構共同主辦的南南可
持續發展高級論壇於昨日舉行，主題
為「通信信息技術、創新、文化及可
持續城市化發展」，主要探討信息通
信技術為南南國家所帶來的機遇和挑
戰，與會者包括常駐聯合國代表、政
府官員、工商界領袖及知名社會人士
等。

梁振英昨日在論壇上致辭時指出，
城鎮化的快速發展無疑成為目前全球
面臨的最複雜、最重要的問題之一，
其中如何應對在住房、安全、衛生、
運輸、交通、貧窮及污染等方面產生
的挑戰，成為世界各地政府的難題。

「由於許多挑戰具有相通性，我們需
要各地政府、工商界及社會組織等達

成共識，進而探討解決方案。」

信息科技融入生活

他續說，香港在創新及信息科技方
面發展較為成熟，例如香港的智能卡
和射頻識別領域較為先進，從在街頭
買報紙到承接國際物流，都使我們的
日常生活更加方便、高效。同時，香
港的網際網路滲透率是全世界最高的
地區之一，與亞洲其他主要城市相
似，大部分香港市民都將智能電話視
為不可離身的工具。

橋樑優勢無可比擬

數據顯示，亞洲的城市率將於2020
年達到50%，非洲則要2035年達到這
一目標。梁振英說，國家與亞洲其他
地區可以同世界分享他們在快速發展
的城鎮化過程中所獲得的經驗，而香

港地處亞洲中心，全球投資者在此聚
集，其中，共有逾700個內地及海外
企業將總部設於香港，使其在幫助海
外投資者進入中國內地的龐大市場方
面，具有無可比擬的優勢。

他強調，在「一國兩制」的體系
下，香港繼續成為全球最自由的經濟
體，自由貿易、低稅率、廉潔政府等
因素都是香港成功的主要基石，也是
為何南南論壇選址香港的主要原因。

■梁振英指，本港創新及信息科技領域發展成熟，使日常生活更加便利。
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